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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
IEEQ, LAS DUDAS 
Por Víctor López Jaramillo 
A pesar de que es un año donde no se realizan elecciones, el IEEQ ha tenido un 2016 agitado que lo ha mantenido 
en el ojo del huracán y que habrá que preguntarse hasta qué punto puede ir definiendo su camino rumbo a la 
organización de los comicios en 2018. Son tres los acontecimientos que marcan este año al IEEQ, los cuales 
ocurrieron en los últimos meses. El primero de ellos es a destitución del consejero electoral Jesús Uribe Cabrera. 
De acuerdo al Consejo General del INE, Uribe cabrera al cobrar como docente de la UAQ, violentaba el artículo 116 
constitucional que establece que ningún consejero electoral podrá tener actividad remunerada además de su 
desempeño como funcionario. Sorpresiva, la destitución viene a plantear nuevos escenarios en la formación 
interna del órgano electoral y los equilibrios políticos. Aunque Uribe Cabrera ganó un recurso jurídico en donde se 
ordena al máximo órgano electoral nacional a reponer el proceso donde fue destituido, nada garantiza que, en caso 
de volver a discutirse en el Consejo General del INE, se resuelva de manera distinta a la primera vez. A penas se 
reponía el IEEQ de la sorpresa de la destitución de un consejero, cuando ya tenía que organizar el plebiscito de El 
Marqués, donde los votantes definieron si querían o no que se concesionara el servicio de recolección de basura 
como ya sucede en otros municipios de Querétaro. Lo que era una oportunidad para el IEEQ, terminó 
convirtiéndose en crisis por diversos factores, le primero de ellos, la baja participación ciudadana y, sobre todo, 
por el fatídico error tras la jornada electoral al anunciar resultados erróneos. Por inverosímil que parezca, el 
órgano garante de dar certeza y fiabilidad a las elecciones falló estrepitosamente en el conteo de los resultados del 
plebiscito en El Marqués cuando inicialmente informó que triunfado el SÍ a la concesión de servicios de 
recolección. Posteriormente, tuvo que recular y anunciar que estaban errados los resultados, para finalmente tener 
que ir a contar voto por voto y dar el fallo definitivo. Fue una negra noche para el IEEQ donde se puso en 
entredicho la confiabilidad y certeza que pueda brindar el instituto encargado de organizar las elecciones. Varias 
preguntas surgen tras eso. ¿Y si un error similar vuelve a suceder en el 2018? ¿Quién fue el culpable de los 
resultados equivocados que se dieron a conocer al principio? ¿Habrá consecuencias legales tras este yerro? Y, 
finalmente, la semana pasada se dio a conocer que el edificio donde está la sede principal del IEEQ es copropiedad 
del suegro del presidente del PAN, Ricardo Anaya Cortés. En este hecho está latente un conflicto de intereses toda 
vez que hay un vínculo entre los recursos destinados a la infraestructura del IEEQ que benefician a un pariente 
director del presidente nacional de un partido político representado en ese órgano colegiado electoral y que es el 
partido que gobierna en el estado de Querétaro. Pero lejos de hacer una revisión o evaluación del hecho, el IEEQ 
desecha el caso y en voz de su secretario ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte, dicen que el hecho es intrascendente y 
“que no investigan relaciones de parentesco de ninguno de nuestros proveedores”, declaró al semanario Tribuna 
de Querétaro. Esta declaración es grave. Podrán argumentar si hay o no conflicto de intereses en el arrendamiento 
del edificio, pero ¿no investigar las relaciones de parentesco de sus proveedores? ¿Cualquiera es su proveedor? El 
IEEQ cierra este 2016 dejando más dudas que certezas de cara al siguiente proceso electoral. (EUQ 11)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
MORENA 
 
TARDE NEGRA PARA LOS DIRIGENTES DE MORENA 
Por Brandon de la Vega Contreras 
 “No hay que perder el tiempo en disputas internas”, señaló Andrés Manuel López Obrador cuando escuchó los 
gritos de un grupo de personas que exigían la destitución del presidente estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, 



 
MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 

 

así como de otros personajes que se encontraban sobre el estrado, al lado del personaje que fue dos veces 
candidato presidencial. Vienen a “gritar como si los enviara gobernación”, señaló López Obrador, quien amenazó 
con acabar con el mitin que se realizaba en el jardín Corregidora si no cesaban las protestas: “¿Me van a dejar 
hablar o no? Si no hasta ahí y les agradezco mucho”, sentenció. (…) Se va el audio. Silencio. Un momento para que 
los militantes de Morena se queden a solas con sus pensamientos. Regresa el sonido. Ruido. “Francisco, espérate… 
gobernador mediocre y ladrón”. (…) (TQ #814,) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
NO SE PUBLICÓ DIARIO DE QUERÉTARO 
 
N: FIESTA CÍVICA 
Por Mercedes Cortés 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la celebración del Desfile Cívico Deportivo Conmemorativo 
del CVI Aniversario de la Revolución Mexicana, del que se reportó saldo blanco. (N principal) 
 
AM: EJERCERÁN MUNICIPIOS MÁS DE 179 MDP  
Por Norma Ayala 
De acuerdo con la Gaceta Parlamentaria de la Cámara de Diputados federal, para el 2017, con respecto al rubro de 
‘Ampliaciones para proyectos de desarrollo regional’, la Federación destinará un total de 16 mil 929 millones 157 
mil 916 pesos, cantidad que será distribuida en los diferentes municipios del país, incluidos 16 de los 18 con los 
que cuenta el estado de Querétaro, por un monto total de 179 millones 236 mil 281 pesos. (AM principal) 
 
CQ: ALISTAN ALCOHOLÍMETRO EN FERIA INTERNACIONAL 
Por Alejandra Cueto 
Juan Luis Ferrusca, Secretario de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, informó que con motivo de algunos 
conciertos en la Feria de Querétaro este año ampliarán los operativos del alcoholímetro. (CQ principal) 
 
NO SE PUBLICÓ PLAZA DE ARMAS 
 
EUQ: SUBIRÁN TARIFAS DE TAXIS ANTES DE TERMINAR EL AÑO 
Por Marittza Navarro 
Después de 14 años, el tarifario del servicio de taxis se actualizará y entrará en vigor antes de terminar 2016, 
informó Alejandro López Franco, Director de Instituto Queretano del Transporte. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PAGO ADELANTADO DE LA SEDE DEL LEGISLATIVO NO ERA A FONDO PERDIDO 
Por Leticia Jaramillo 
Siempre supimos que el pago adelantado del edificio de la Legislatura no era a fondo perdido, los recursos que se 
recibieron del Gobierno del Estado se van a pagar sin intereses, pero se van a pagar, aclaró el presidente de la Mesa 
Directiva, Gerardo Ángeles. (…) Detalló que con la reducción que tendrá el presupuesto de la Legislatura de 
aproximadamente 4%, así como los 27 mdp del edificio que ya se pagó, el recorte sería de aproximadamente un 
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15%. Aclaró que en realidad es de un 4% porque los 27 mdp que se recibían del titular del Ejecutivo, en realidad 
son recursos que ya venían etiquetados para el pago del inmueble. (N 6) 
 
GESTIONA LA LEGISLATURA LOCAL MEJORAR EL PRESUPUESTO UAQ 
Por Leticia Jaramillo 
Así lo señaló la diputada, Herlinda Vázquez. (N p6) 
 
SUBIR PREDIAL, MEDIDA IMPROBABLE: O. PROAL 
Por Leticia Jaramillo 
El diputado Mauricio Ortiz ve con buenos ojos que no haya aumentos al Impuesto Predial, sin embargo, considera 
que los diputados deben esperar a que los municipios envíen sus Presupuestos de Ingresos y actuar con 
responsabilidad. (…) Recordó que su partido presentó un paquete de iniciativas (…) En dichas iniciativas se 
contempla que los convenios de colaboración entre Gobierno del Estado y gobierno federal para recaudar 
impuestos, incluya también a los municipios y eso les genere dividendos. (N 6) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
DESMIENTE FDS QUE PGR LO INVESTIGUE POR PREDIO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que es falso que lo investigue la PGR por el supuesto 
crecimiento de la propiedad que tiene en el municipio de Huimilpan. En el rancho del gobernador, que explica que 
heredó de su padre, se desarrolla la actividad ganadera, en la presunta investigación de la PGR también están 
involucrados los gobernadores de Guanajuato y Baja California. Ante los ciudadanos de El Mirador enfatizó que no 
permitirá que duden de su honorabilidad y que el hecho de que haya quien piense “que todos los que estamos en la 
política somos rateros”, no significa que él lo sea. (EUQ 1,  AM p7) 
 
DISPUESTO PANCHO DOMÍNGUEZ A QUE LO INVESTIGUEN 
Posterior a la declaración que hizo Joaquín López Dóriga en su columna acerca de que tres gobernadores del PAN 
se encontraban en siendo investigados por la PGR por enriquecimiento de ilícito, lista que incluye al gobernador 
Francisco Domínguez Servién. En entrevista afirmó que no ha adquirido el rancho La Haciendita mismo que se 
menciona en dicha columna. (ALMX, N p2) 
 
CONMEMORAN CON DESFILE LA REVOLUCIÓN 
Militares, instituciones educativas de los tres niveles, adultos mayores, asociaciones deportivas y corporaciones 
estatales de seguridad y protección civil participaron en el desfile cívico-deportivo que se efectuó en 
conmemoración del 106 Aniversario de la Revolución Mexicana (…) De acuerdo con Markus López, Director del 
INDEREQ, en el desfile participaron 2 mil 500 personas, sin embargo, la UEPC informó que en total se registraron 3 
mil participantes. Previo al arranque, el gobernador Francisco Domínguez Servién entregó el Premio Estatal del 
Deporte (…) fue testigo y observó el recorrido de cada uno de los contingentes en compañía de los integrantes de 
su gabinete. (AM p2, EUQ p3, DR, CQ p6, ESM p7-B, CQ p23, EE p55, N p9) 
 
ANUNCIA OBRAS VIALES PANCHO DOMÍNGUEZ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció a los vecinos del fraccionamiento El Mirador la 
modernización de Avenida Constituyentes Oriente. (…) La obra consta de 1.2 kilómetros en beneficio de más de 
180 mil habitantes de los municipios de Querétaro y El Marqués, además contará con dos carriles confinados para 
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el transporte público, ciclovía, banquetas, dos pasos vehiculares y dos accesos vehiculares. (…) La modernización 
de Avenida Constituyentes Oriente comenzará en enero de 2017 y concluirá 10 meses después. (ESM p7-B, AM p4, 
CQ p2, RQRO, N 1, EUQ p9) 
 
‘CIERRAN UNIDAD ANTE EL TRIUNFO DE TRUMP’ 
Después de asistir a la 51ª Reunión Plenaria de la Conago, que se llevó a cabo el pasado viernes en Oaxaca, el 
gobernador Francisco Domínguez Servién subrayó que se “cierran filas en la unidad nacional” tras el triunfo de 
Donald Trump como presidente de EU. (…) a favor de la modernización del TLCAN, así como la protección conjunta 
hacia los derechos de los migrantes. (AM p7, N 1) 
 
LA SEDEA IRÁ POR MÁS RECURSOS PARA EL AÑO 2017 
Por Mónica Gordillo 
Tonatiuh Cervantes, Secretario de la SEDEA, indicó que para solventar la disminución inicial de 14% en recursos 
federales para el siguiente año, presentarán proyectos estratégicos ante otras dependencias como la Conagua, la 
SE y la SEDESOL. (…) confirmó que la federación ya depositó el recurso para la construcción del rastro TIF de 
Jalpan, que en una primera etapa invertirán 30 mdp de manera conjunta. (…) Por parte del estado siempre ha 
estado la disposición y el recurso que el gobernador comprometió para efectuar este proyecto. (AM p4) 
 
SE DEGRADA TEJIDO SOCIAL EN SAN PEDRITO PEÑUELAS: GRANADOS TORRES 
Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno del estado de Querétaro, consideró que diversos factores como la 
migración interna y la deserción escolar, incidieron en la degradación del tejido social que sufre la zona de San 
Pedrito Peñuelas. (…)  Para hacer frente a esa situación, confirmó que las autoridades estatales y municipales 
ejecutan al mismo tiempo dos acciones “totalmente distintas”. Por un lado, SSC trabaja en coordinación con otras 
instancias del gobierno para reconstruir el tejido social. Y por otro, detalló que la SSPM destinó una cantidad 
específica de elementos policíacos en San Pedrito Peñuelas, para realizar un operativo sistemático que permita 
tener un tiempo de respuesta y una reacción más rápida ante los reportes de emergencia. (…) Asimismo enfatizó 
que la seguridad es uno de los temas de mayor interés desde que arrancó la administración, por lo que, recordó, 
una de las indicaciones del gobernadorFrancisco Domínguez ServiénFrancisco Domínguez Servién, es mantener 
comunicación y coordinación efectiva entre las distintas corporaciones policíacas de orden federal, estatal y 
municipal, con la FGE. (DR) 
 
PODRÍAN REPONER EN QUERÉTARO LEY DE RESPONSABILIDADES: SEGOB 
Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno del estado de Querétaro, informó que podrían volver a presentar la 
Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, para su aprobación en el Congreso del Estado. Lo anterior 
luego de que el pleno de la SCJN la invalidó por unanimidad, debido a que fue aprobada antes de que entrara en 
vigor el Sistema Nacional Anticorrupción. (…) De esta forma, indicó que al ser invalidada esa ley, la Secretaría de la 
Contraloría y los órganos de control interno de las dependencias, hacen una revisión y los ajustes de 
procedimiento que correspondan. (…) y precisó que dado que ya salió la legislación secundaria a nivel nacional del 
SNA, actualmente las diversas instancias del Poder Ejecutivo y los diputados locales trabajan en la elaboración de 
los documentos de orden legislativo de esa reforma constitucional, para que con base en ello diseñen el Sistema 
Estatal Anticorrupción. (DR, AM p7) 
 
 
 



 
MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 

 

ESPERAN PARA ENERO VENTA DEL TEATRO DE LA REPÚBLICA 
Este jueves, el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Pablo Escudero, sostendrá una reunión con el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, para afinar los detalles sobre la compra del Teatro de la República, 
recinto donde se promulgó la Constitución de 1917 y que actualmente está en manos de la Fundación Josefa 
Vergara. (…) Jaime García Olivares, presidente del Patronato de la Fundación, afirmó que la venta del teatro está 
prevista en enero, con el objetivo de que el 5 de febrero se festejen los 100 años de la Constitución a todo vapor. 
“Yo he tenido reuniones con Juan Martín Granados, SEGOB, y me indicó que todo va por buen camino. Vamos a 
esperar a que el 24 de noviembre que vengan y nos digan cuáles son los pasos a seguir”. (24 H) 
 

PODER JUDICIAL 
 
A LA ESPERA DE QUE PASE JUSTICIA LABORAL AL TSJ 
Por Tina Hernández 
Antes de iniciar con un programa para trasladar los juicios laborales al Poder Judicial Federal y Estatal, es 
necesario que la reforma Constitucional en materia de justicia laboral cuente con el aval de los Congresos estatales 
del país y la Cámara de Diputados, expresó la magistrada presidenta del TSJ, Consuelo Rosillo. Para abordar el 
tema sobre la posible desaparición de las JLCyA, este miércoles la magistrada presidenta del TSJ sostendrá una 
reunión con Alfonso Navarrete, STPS. (N 6) 

MUNICIPIOS 
 
PARQUÍMETROS ESPERAN SER INSTALADOS 
En cuanto se tenga la autorización del INAH, afirmó Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro. (EUQ 
p5, AM p6, CQ p4, N p3) 
 
LA LEALTAD Y DISCIPLINA IMPERAN EN SU VIDA 
Por Ely Gallardo 
En una íntima charla con EL UNIVERSAL Querétaro, marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, 
devela cuáles son los principales rasgos de su carácter, habla de lo que más detesta en las personas, confiesa lo más 
arriesgado que ha hecho en la vida, conversa de sus héroes, tanto de la ficción como de la vida real y, entre otros 
numerosos tópicos, comparte cuál es su idea de felicidad. ¿Cómo te proyectas en un futuro? – Me gustaría mucho 
continuar en la política, y regresar a un cargo legislativo federal, ese sería un objetivo en primer instancia, que yo 
pondría sobre mi mente y todos los días trabajo para poder construir ese objetivo. (EUQ 1)  
 
FIRMA CONTRATO DE PARQUÍMETROS Y DICE QUE NO LO PUEDE MOSTRAR 
El secretario de movilidad, Mauricio Cobo firmó el contrato para concesionar los parquímetros en la zona centro, 
pero rechazó comprometerse a mostrar ese documento. (…) Dijo que en el tema de los parquímetros las 
autoridades municipales se coordinan con el Gobierno Estatal que realiza una revisión profunda en materia de 
transporte urbano. (LP #459) 
 
LO QUE OMITEN HACER PÚBLICO LOS MUNICIPIOS EN QUERÉTARO 
Aunque suelen pronunciarse a favor de la transparencia, la información que omiten los 18 gobiernos municipales 
va desde su directorio, el tabulador de remuneraciones, su Plan de Desarrollo, hasta las personas físicas o morales 
a quienes se les asigna o permite utilizar recursos públicos. Ya sea porque los vínculos de sus secciones de 
Transparencia no están activos o anuncian que “la información se está generando”, para los usuarios es imposible 
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consultar información, en su mayoría, sobre el uso de los recursos públicos. (…) La CEIG ocupó el lugar 27 de 32 en 
la evaluación realizada a los organismos responsables de garantizar el Acceso a la Información Pública. El Poder 
Ejecutivo de Querétaro retrocedió 9 lugares en el tema de la transparencia presupuestal, de acuerdo con IMCO. (LP 
#459 p5) 
 
LE FALLAN A LA TRANSPARENCIA LOS 18 GOBIERNOS MUNICIPALES 
A un año y un mes de haber entrado en funciones las 18 administraciones municipales del estado de Querétaro aún 
no son capaces de cumplir con todas las obligaciones que establece la Ley Estatal de Transparencia, lo que dificulta 
el acceso a la información de sus habitantes. (…) Pero no son los únicos: el Poder Ejecutivo y hasta el mismo 
organismo responsable de garantizar el derecho a saber de la población han obtenido malos resultados en 
evaluaciones de transparencia. En el Índice Nacional de Órganos Garantes de Acceso a la Información Pública, 
realizado por las organizaciones México Infórmate y Artículo XIX, el estado de Querétaro fue ubicado en el lugar 
número 27 de 32 por los magros resultados de la entonces CEIG de la entidad. Mientras que por haber aportado un 
56% de la información acerca de cuánto, cómo y en qué gasta los recursos públicos, Querétaro ocupó el lugar 28 de 
32 en el 2016 del IMCO. Entre la información que ninguno de los 18 municipios publica, están las declaraciones 
patrimoniales de los servidores públicos. Pese a que el gobernador Francisco Domínguez Servién promueve hacer 
públicas las declaraciones de las y los funcionarios de su gabinete, en los 18 municipios no secundaron esta 
iniciativa. (LP #458 p4) 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
SIN SOLUCIÓN EN EL DESABASTO DE DIÉSEL 
Hasta el momento no se ha logrado una negociación para resolver la falta de combustible en algunas de las 
estaciones de reparto foráneo del estado y otras más en ciudades de Guanajuato, luego de que Pemex pidió a las 
empresas surtirse en Lázaro Cárdena, Michoacán. (EFB p3) 
 
CELEBRAN FORO “A FAVOR DEL BIEN COMÚN” 
Más de 300 personas se dieron cita en el auditorio de la UTEQ durante la mañana del pasado sábado para asistir al 
“Foro de Familia, a favor del bien común”, organizado por el Frente Nacional por la Familia, capítulo Querétaro. 
Dicho evento forma parte de las acciones que integran la agenda en la entidad, después de las marchas y como 
respuesta a las solicitudes de la ciudadanía. (AM p2, IN) 
 
MÉXICO IGNORA OBSERVACIÓN DE LA ONU SOBRE NIÑOS TOREROS 
 (…) La organización de Abogados Animalistas de Tijuana ha presentado en comisiones de derechos humanos de 
algunos estados quejas acompañadas de videos, fotos y demás pruebas en CDMX, Yucatán, Jalisco, Michoacán, 
Querétaro, Aguascalientes, Tlaxcala y Nuevo León, pero con pocos o nulos resultados. (MD p37) 
 
EL ÓRGANO DE TRANSPARENCIA MÁS FOTOGRAFÍAS QUE EFICIENCIA 
Un año y la CEIG no logra que los gobiernos municipales cumplan con sus obligaciones establecidas en la Ley de 
Transparencia. El incumplimiento de los gobiernos municipales contrasta con los discursos que son lanzados a 
favor del acceso a la información y la transparencia. (…) En caso de que los gobiernos no cumplan, el órgano 
garante está facultado para imponer medidas de apremio, pero a la fecha no hay registro de una sanción a algún 
municipio o sujeto obligado que obstaculice el derecho a saber de la población. (LP #459 p10) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
SORPRESIVA APARICIÓN. Nos cuentan que mucho llamó la atención que en el presídium del desfile 
conmemorativo de la Revolución Mexicana, ayer apareciera la diputada federal panista Guadalupe Murguía. La 
legisladora, nos recuerdan, fue adversaria directa del gobernador Francisco Domínguez Servién cuando ambos 
disputaron la candidatura del PAN a la presidencia municipal capitalina, en 2009. En aquel entonces Pancho le 
ganó a Lupita, y desde entonces su carrera política vino a menos. Fue hasta 2015 que Ricardo Anaya la rescató al 
hacerla diputada federal y por lo que se observó ayer a Murguía tiene un aliado muy fuerte al interior del gabinete 
estatal, el secretario de Finanzas, Manuel Alcocer, quien seguramente está sirviendo de puente para cerrar viejas 
heridas con el mandatario queretano. ROMY SUPERVISA OBRAS. A unos días de que se entregue oficialmente la 
obra denominada Paso Elevado Boulevard Bernardo Quintana Conexión Rio, ahora el Gobierno del Estado está 
enfocando todas sus baterías en los trabajos que se realizan en Avenida Constituyentes para introducir el nuevo 
sistema de transporte urbano. Ayer en la noche, nos cuentan que se vio a Romy Rojas, SDUOP, supervisando las 
acciones realizadas y hoy por la mañana nos dicen que también estará por ahí el gobernador Francisco Domínguez 
Servién. MEDIA HORA MÁS DE CAMA. En pleno fin de año y con el deceso de temperatura muy marcado por las 
mañanas, nos comentan que desde el día de hoy martes y hasta el 24 de febrero de 2017 se modifica el horario de 
ingreso a las escuelas primarias del turno matutino. Con esta medida, lo mil 66 planteles de la entidad recorrerán 
media hora el inicio de clase. Las labores iniciarán a las 8:30 y concluirán a las 13:00 horas. Lo que se busca con 
esta medida, a decir del Gobierno del Estado, es proteger del frío a los pocos más de 206 mil alumnos inscritos. 
(EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
EL MIRADOR. Si bien la problemática de movilidad de quienes viven en la zona de El Mirador ya tiene bastante 
tiempo, fue apenas en septiembre pasado cuando esta situación se vio reflejada en los medios de comunicación de 
manera recurrente y, a poco más de dos meses, el gobernador ofreció una respuesta concreta a quienes viven ahí. 
Para anunciar la ampliación de su principal vialidad, ayer se reunió con los vecinos, a quienes les informó las 
determinaciones de su administración. AUSENTES. Durante la reunión del gobernador Francisco Domínguez 
Servién con colonos de esta zona, uno de los habitantes de la zona preguntó por qué no había asistido Marcos 
Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, a lo que el mandatario estatal contestó que era día de asueto, 
además de que quiso hacer lo propio independientemente de lo que decida el edil de El Marqués, Mario Calzada y 
el de Querétaro, incluso comentó que ganan muy bien -igual que él- para hacer su trabajo. LOS ALCALDES. Y sí, 
ninguno de los dos alcaldes estuvo presente. La lectura política de este hecho se la dejo a  usted, sin embargo, lo 
que resulta claro es que la decisión y las acciones por emprender son exclusivas del Gobierno del Estado. Por lo 
pronto, Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, explicó que ya ha mantenido reuniones con 
Fernando González, CEI, para liberar seis vías que se encuentran en esta zona. Ya veremos con qué sumarán desde 
el municipio de El Marqués para abonar a este mismo tema. PRIORIDADES. Para ejercer los 74 mdp del Fondo 
Metropolitano, los municipios que integran la Zona Metropolitana deberán establecer el rubro por atender, y 
mientras que en la capital el alcalde afirmó que el transporte es el tema a atender, la presidenta municipal de 
Huimilpan, Celia Durán, dijo que ese no es tema para el municipio. Lo que es un hecho es que van a tener que 
ponerse de acuerdo, no solo los alcaldes, sino también con el Gobierno del Estado. Vamos a ver qué resulta. 
CENTENARIO. El 21 de noviembre de 1916 fue la primera junta preparatoria del Congreso Constituyente que 
promulgaría la Constitución Política mexicana, la cual se realizó en el teatro Esperanza Cabrera. Así que ayer se 
cumplió el centenario de esta importante fecha, no solo para Querétaro, sino para todo el país, aunque pasó sin 
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pena ni gloria porque nadie lo rememoró a pesar de que ya estamos en la cuenta regresiva para festejar los 100 
años de nuestra Carta Magna. (AM 1 y 7) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
LA BANQUETERA. Empezó la rebatiña y unos cuantos integrantes del PAN “eligieron” como el dirigente municipal 
capitalino a Ricardo Correa Sada, actual regidor; las muestras de descontento se hicieron patentes en la toma de 
protesta en donde le acompañaba como secretaria general la actual secretaria general la actual secretaria de 
Desarrollo Social en el municipio, Bety Marmolejo. Aunque ambos atienden la voz de su actual jefe Marcos Aguilar 
Vega, los dos están identificados como integrantes del equipo del diputado Federal Armando Rivera Castillejos, 
quien con esta maniobra se acaba de apoderar del CDM del PAN, con todo lo que ello representa. Y es que según 
algunos panistas de viejo cuño, este joven regidor y exdiputado local de infausta memoria, que en la comisión de 
Salud tuvo unos errores garrafales que pocos recuerdan pero aquí sí tenemos memoria, hoy ya se siente en la 
antesala de la candidatura para la presidencia municipal pretendiendo arrebatar dicha nominación a Luis 
Bernardo Nava Guerrero. Con esta jugada dan inicio los movimientos con miras a lo que vendrá en el 2018, y todo 
hace prever una cena de negros porque simple y sencillamente el regidor Correa Sada no cuenta con el consenso ni 
con la simpatía de muchos panistas que ven él un oportunista sin madurez política. Como dicen los clásicos, esto ya 
empezó y lo bueno es que se va a poner mejor con grupos de panistas confrontados y unos más desilusionados, 
porque ven cómo en su partido el dedo hace su aparición para dejar paso a las imposiciones que tanto criticaron 
del PRI. EL CHACALEO. Un poco sin brújula se encuentra hoy la Procuraduría Estatal del Medio Ambiente y es que 
para empezar los gastos se han inflado de sobremanera, van unas doce plazas nuevas y que los gastos de 
representación están muy elevados. Alejandro Delgado Oscoy deberá meter la mano para que se ponga orden a 
esta nueva dependencia, donde añoran la presencia de Felipe Urbiola Ledesma, quien por cierto ocupa en la 
actualidad la dirección jurídica del Colegio de Bachilleres, más cerca ahora de su mentor político Alfredo Botello 
Montes. (CQ 2) 
 
LO SUCEDIDO EN SAN PEDRITO PEÑUELAS MUESTRA UNA DESCOMPOSICIÓN SOCIAL 
Por Jaime Robledo 
El reto del Gobierno del Estado, gobierno municipal y sociedad no es menor, la descomposición social que estamos 
observando es muy grave. Lo sucedido en San Pedrito Peñuelas, en donde murieron dos personas, víctimas de un 
incendio provocado por una pandilla es algo que hay que atajar. Realmente me preocupa que el Juan Luis Ferrusca, 
SSPM, salga a decir que nos fueron pandillas y al otro día el gobernador Francisco Domínguez Servién reconozca 
que es resultado de lucha de pandillas y Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno del estado, comenté que 
desde hace 20 años se tienen identificada pandillas en esa zona. Evidentemente no hay la comunicación necesaria 
entre las dos instancias de gobierno. Dos días después hay una riña en la misma colonia donde hay un herido a 
machetazos, resultado de un problema entre pandillas, según Juan Luis Ferrusca. Queda claro que es una situación 
crítica. Ocultar información de seguridad o inseguridad no da buenos resultados, a las cosas hay que llamarlas por 
su nombre  yo tomar las acciones necesarias. Ojalá y se vea así, porque la sociedad está muy asustada, si 
recorremos colonias residenciales, cada vez es más “normal” que existan mallas eléctricas y cámaras, se ha 
incrementado el robo a casas habitación. Esto no es referido a las estadísticas oficiales, es simplemente el sentir 
ciudadano, las razones pueden ser varias y sé que todos debemos poner de nuestra parte, cada quien con lo suyo, 
pero que los esfuerzos deben ser coordinados por la autoridad y dar resultados pronto. (…) 
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EN PRIVADO 
Por Joaquín López Dóriga 
DICE QUE SON CHINGADERAS. El viernes por la mañana, cuando desayunaban a puerta cerrada 28 gobernadores y 
tres más electos, en Huatulco, en el previo de la reunión de la CONAGO, Francisco Domínguez Servién panista de 
Querétaro, tomó la palabra y exclamó: -¡Son chingaderas…! Refiriéndose a la información del viernes pasado en 
este espacio sobre la investigación en torno a tres gobernadores panistas, Francisco Domínguez Servién de 
Querétaro, Francisco Vega de Baja California y Miguel Márquez de Guanajuato, además del ex de Jalisco, Emilio 
González. Me referí al contenido de esas indagatorias que abarcan al crecimiento del rancho del gobernador 
queretano y la posible adquisición de otro, en el municipio de Huimilpan. (…) Pero Domínguez enardecido, reiteró: 
¡Son chingaderas que el gobierno nos haga esto! Y reclamó que el PRI y el PAN se están rompiendo la madre 
mientras le hacen el trabajo a López Obrador, antes de mostrar un video donde aparecía el tabasqueño en 
Querétaro, reunido, dijo con empresarios priistas y llamó a unirse en su contra (…) (MD, Joaquín López Dóriga) 
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